

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXIX.—Núm. 9.872

Valencia Jueves 2 de Agosto de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

Ayer comunicó el ministro de Estado al de Hacienda que había recibido contestación del Gobierno francés a la nota diplomática, acerca de si aceptaba la segunda columna del Arancel como base para negociar el futuro tratado de comercio entre ambas naciones.

Esta contestación será estudiada y contestada en breve plazo.

Los telegramas que nos dan estas noticias, dicen que aun cuando Francia se manifiesta amistosa en sus relaciones con España, es casi seguro que grave el vino, la uva, la naranja, las sardinas y las conservas, que es lo que ha hecho con Suiza.

A propósito de los tratados de comercio, dicen los corresponsales que ayer visitó al ministro de Hacienda una importante comisión de exportadores de naranja, para interesarle que a set posible ultime para el 1.º de octubre el tratado de comercio con Francia.

La comisión expuso al Sr. Navarro Reverter las necesidades del comercio de naranja, a fin de que las tenga presentes al concertar con el gobierno francés el próximo tratado, y el ministro prometió atender, en cuanto de sí dependa, las aspiraciones de la respetable clase representada por los visitantes.

Respecto al nuevo tratado franco-suizo se asegura que es muy parecido al convenio de 1895, con modificaciones y elevación de los derechos de Aduanas sobre sederías de Francia, y vinos y ganados de Suiza.

La Agencia Mencheta dice que el Sr. Navarro Reverter tiene el propósito de crear en provincias secciones dedicadas a administrar el impuesto sobre utilidades, que promete ser en el porvenir una renta cuantiosísima, y se propone además llevar a las Cortes varios proyectos encaminados a la reorganización completa de los servicios de Hacienda. Cuidará de que el personal del ministerio sea idóneo y honrado, suprimiendo los temporeros, plaga de la administración.

La cuestión de edificios públicos preocupa también al ministro, pues hoy paga el Estado por alquiler de dichos edificios la friolera de 600.000 pesetas anuales. Parece que se procurará adquirir o construir de nueva planta edificios para el citado objeto, y por el pronto se hará un inventario en toda España de los bienes del Estado.

Un importante periódico parisiense inserta algunas declaraciones que ha hecho el embajador de España en la capital de la vecina República, y entre las cuales merecen citarse las siguientes:

El marqués del Muni dijo que el actual Gobierno español es continuación del anterior y verdadera representación del partido liberal, añadiendo que el Gabinete actual realizará las reformas democráticas que tiene ofrecidas el partido liberal, siempre con el concurso de las Cortes.

«Solo se diferencia—dijo el entrevistado—el Gabinete actual del anterior, en el procedimiento que empleará en realizar sus reformas.»

El Sr. León y Castillo se extendió en consideraciones de otro orden respecto al estado y situación actual de la política española, y terminó diciendo que con el actual Gobierno está él (el marqués del Muni) de completo acuerdo en lo que se refiere a todos los puntos de su programa político, y que por lo mismo, se considera perfecto ministerial.

Telegramas de Londres dicen que los reyes de España llegaron sin novedad a

Cowes a las ocho cuarenta y cinco de la mañana de ayer.

El *Giraldá*, escoltado por el *Princesa de Asturias*, fué saludado con salvas de cañón a su entrada en el puerto, por un acorazado inglés allí fondeado.

La princesa Henri embarcó en el *Giraldá* en alta mar, saludando a los reyes; la princesa Beatriz y sus hijos los príncipes Máximo y Leopoldo, salieron también en un buque al encuentro del yate real.

El comandante general del departamento de Portsmouth recibió a los reyes en el desembarcadero, acompañado de las autoridades marítimas y civiles, tributando los honores fuerzas de voluntarios de la isla de Wighth.

Entre la autoridad eclesiástica y la civil de Mallorca ha surgido un conflicto, que los telegramas de la capital de las Baleares relatan de este modo:

El Obispo ha sacado a subasta pública la iglesia de San Antonio, que se encuentra junto a las murallas, que van a ser derribadas para ensanche de la ciudad.

El ayuntamiento trató de adquirir directamente la iglesia, que necesariamente ha de ser derribada; pero el concejal Sr. Martí se opuso a esta compra, alegando que la iglesia era del Estado, y se acordó estudiar el asunto, y en esto se ha publicado un edicto del Obispo anunciando la subasta.

El delegado de Hacienda se opone a que el Prelado venda lo que aquél considera bienes del Estado, y el ministro de Hacienda, informado por la prensa de que el templo se va a subastar, ha pedido informes del asunto para resolver como proceda, si realmente se trata de bienes del Estado.

Algún colega, al dar cuenta de este rozamiento entre la autoridad eclesiástica de la capital de las Baleares y el ministro de Hacienda, dice que este mismo Prelado tuvo ya un choque con el Sr. Navarro Reverter cuando éste fué por vez primera ministro con el Sr. Cánovas del Castillo.

Esto no es exacto; el Obispo que excomulgó al Sr. Navarro Reverter fué el doctor Cervera, que falleció hace bastante tiempo. Hoy es Obispo de Mallorca el doctor D. Pedro Juan Campins.

Represalias comerciales con Suiza

El decreto que publica la *Gaceta* dice así:

«Artículo 1.º La tarifa primera de los vigentes aranceles de Aduanas se recarga en un 50 por 100 para los aforos de los utensilios y batería de cocina de hierro ó acero esmaltados, tejidos de todas clases, instrumentos, aparatos eléctricos y de ciencias y artes, máquinas y piezas sueltas de maquinaria, leche condensada y harina lacteada, originarios ó de producción suiza.»

Art. 2.º Estos recargos se agregarán también a los que por razón de bordado ó confección ó mezclas de metales establece la disposición cuarta de los mismos aranceles.

Art. 3.º Los recargos a que se refieren los dos artículos anteriores se aplicarán a todas las indicadas mercancías originarias de Suiza que se despachen desde el día 1.º, inclusive, del mes de agosto próximo.

Art. 4.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones oportunas para el cumplimiento de este decreto.»

En la exposición que hace el ministro para explicar el precedente decreto, se consignó lo siguiente:

«El Consejo federal, por acuerdo de 28 del mes de junio, ordenó que las Aduanas suizas aplicasen a los productos españoles, desde 1.º de julio, no sólo la tarifa máxi-

ma de su arancel, sino además un recargo de 50 por 100 sobre los principales artículos que nuestro comercio envía a los mercados de aquel país. En vez de contestar con las naturales y legítimas represalias a esta dureza de trato, el Gobierno de V. M. llamó reiteradamente la atención del Consejo federal respecto de las trascendentes y dañosas consecuencias que podría ocasionar el mantenimiento de los aludidos recargos; envió detallados estudios, para demostrar el error con que se había juzgado nuestro arancel; informó su conducta en las mayores prudencias, y con tanto empeño buscó los medios de un equitativo arreglo provisional, que permitiera llegar a otro definitivo, que se envió a Berna un comisionado especial para procurar una inteligencia benéfica al comercio de los dos países.

Todos los esfuerzos del Gobierno de vuestra majestad y todas sus proposiciones han resultado infructuosas ante el decidido empeño con que Suiza mantiene sus decisiones, tan desfavorables para nuestros intereses; y como ya hace un mes que, esperando más justa correspondencia, tolera España sin represalias el trato diferencial que cierra los mercados suizos a los productos españoles, es ya inexcusable poner término a esta situación de inferioridad mercantil, que ni aun a título de benévola expectativa podría prolongarse sin agravios de los prestigios de España y sin disminuir también las probabilidades, más ó menos remotas, de inteligencias comerciales, indudablemente provechosas para los dos países amigos.

Cumpliendo así la estrecha obligación que imponen al Gobierno el amparo de los intereses patrios y la justicia de la reciprocidad, corresponderá a los rigores del régimen adoptado por el Consejo federal recargando la primera columna de nuestros aranceles de Aduanas para las mercancías suizas, en la misma forma y en igual cuantía con que la República helvética ha recargado su tarifa general para los productos españoles. Claro es que este acuerdo, exigido por la necesaria defensa de la producción nacional, no impedirá por nuestra parte las negociaciones para llegar, en bien de ambos países, a un régimen concertado de favorable y benéfica reciprocidad.»

La Cruz Roja

Ayer se celebró en el Hotel Inglés el banquete con que la comisión provincial de la Cruz Roja, obsequiaba a la Asamblea Suprema.

Fué una atención delicada hacia los señores de la Asamblea, que son estos días nuestros huéspedes, y una fiesta digna de tan humanitaria institución. Asistieron los Sres. Ordaz, Criado, Ibáñez (D. Fernando), Calatraveño, Dr. Moliner, Caravaca, Pastor y Canut, Alapont, Guillén Engo, Perea, Sopena, Alcantarilla, Pons, Deu, Dalfo, Montoliu, Vilanova, Muñoz, Dueñas, Solano, Bay, Moser, Sancho Picó, representantes de la prensa local y corresponsales y otros que harían interminable la lista.

El menú fué selecto, honrando a la cocina de tan acreditado hotel.

Inició los brindis el Sr. Guillén Engo con una poética descripción de la huerta valenciana y de nuestras hermosas mujeres. El Sr. Ribes (de Castellón), elogió a la Cruz Roja de Valencia, y terminó recordando los versos de D. Teodoro Llorente, que son la mejor historia de la huerta valenciana.

A continuación habló el Dr. Moliner, quien hizo historia de la creación del Sanatorio de Porta-Caeli; relató las amarguras que ha sufrido en sus campañas, y enalteció los estatutos de la Cruz Roja.

El Sr. Caravaca hizo un elogio cumplido

de la Asamblea de la Cruz Roja valenciana; el Sr. Criado pronunció un breve discurso de tonos patrióticos, y el Sr. Vidal, en nombre de la prensa diaria, habló de la misión de la Cruz Roja; alentó a sus socios a que continúan dándole el impulso que va adquiriendo, y felicitó a su presidente Sr. Caravaca y a los Sres. Ibáñez y Alzapala.

Los Sres. Montoliu, Ibáñez, Pastor y Canut y Moser hablaron también, y el Sr. Piquer dió lectura a unas poesías, que fueron muy aplaudidas.

Cerró el brindis el Sr. Ordaz con un elocuente discurso, resumiendo todos los pronunciados. Dijo que mientras el mundo sea mundo habrá guerras, y la Cruz Roja tendrá que prestar sus servicios. Añadió que la Cruz Roja, no sólo tiene la misión de curar a los heridos, sino la de practicar misericordia. Terminó dedicando grandes elogios a la mujer valenciana y a la prensa. La fiesta terminó a la una de la madrugada.

EL MINISTRO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA EN VALENCIA

El banquete de «Lo Rat-Penat»

Es verdaderamente incomprensible cómo el ministro de Instrucción pública puede soportar tal número de emociones y de agereos como soporta, correspondiendo al profundo cariño y respeto de sus paisanos. Su resistencia física es admirable.

Ayer se celebró en el gran salón comedor del Hotel Continental el banquete que ofrecía la Sociedad *Lo Rat-Penat* al ministro de Instrucción pública y al mantenedor de los Juegos Florales D. Mariano Batllés y Bertrán de Lis. La mesa hallábase preparada con gusto y elegancia para 70 cubiertos.

Sentáronse alrededor de ella distinguidos *rat-penatistas* é importantes personalidades; ocuparon las cabeceras el ministro, que tenía a su derecha é izquierda, respectivamente, al presidente de la Sociedad señor barón de Alcahalí y al rector de nuestra Universidad Dr. Machi, y el elocuente Mantenedor Dr. Batllés, a cuyos lados vimos al médico y escritor Sr. Cebrían y Mezquita, representando al Consistorio, y al diputado á Cortes D. Carlos Testor.

La comida fué espléndida, y durante ella reinó gran animación.

Inició los brindis el señor barón de Alcahalí, que se expresó en valenciano; comparó en él la seriedad solemne y caballeresca de los Juegos Florales con aquel fraternal banquete. Aludió a recuerdos de la juventud de los festejados, y terminó brindando por el porvenir de *Lo Rat-Penat*, por el presente del Sr. Gimeno y por el restablecimiento de su anciana madre. Una salva de aplausos acogió el sentido brindis del presidente de la Sociedad de amantes de las glorias valencianas.

Habló a continuación el Dr. D. Mariano Batllés, que estuvo también elocuente. Recordó la emoción sentida por el señor Gimeno por la mañana ante el recuerdo evocado por una niña; hizo entusiastas elogios del ministro, y terminó brindando por la prosperidad de *Lo Rat-Penat*.

Fué también muy aplaudido, y para corresponder a estas deferencias y atenciones, se levantó el Dr. D. Amalio Gimeno, pronunciando un discurso elocuente, que produjo gran entusiasmo.

Elogió a los *rat-penatistas*, agradeciéndoles el cariñoso homenaje que le tributaban; expresó su amor á Valencia, á la que se halla ligado por los recuerdos de su infancia y de su juventud, y ofrecióse todo para su querida patria chica.

Después leyéronse poesías de los señores Bodria y Zapater, y el primero ofreció al ministro un ejemplar de su libro *Fiestas de carrer*, que el Dr. Gimeno agradeció vivamente.

La fiesta terminó después de las doce de la noche. Escusaron su asistencia el subsecretario de Instrucción pública por tener que acudir a una comida íntima y el Alcalde por hallarse indispuerto.

Institución para la enseñanza de la mujer

A las nueve y media la ha visitado el señor ministro de Instrucción y Bellas Artes, acompañado del director de la Institución Sr. Irazo, el Dr. Garín y su secretario particular Sr. Gamero.

En el Instituto para la enseñanza de la mujer esperaban a S. E. el subsecretario del ministerio Sr. Herrero, el Rector accidental Sr. Puig Boronat, los profesores de dicho centro Dr. Bosca, D. Joaquín Agraost, doña Concepción Dondéris, doña Luisa López, doña Francisca de P. Ferrer, doña Josefa Giner, y el secretario D. Juan A. Oliver.

Las señoritas alumnas se encontraban reunidas en el vestíbulo.

El señor ministro ha recorrido las amplias aulas, examinando detenidamente las labores, muy primorosas algunas de ellas, los ejemplares de Historia natural, valiosísimos, como buscados y coleccionados por el Dr. Bosca, y los libros de la clase de Contabilidad.

Sobre éstos ha hecho atinadas observaciones el señor ministro, considerando que las enseñanzas mercantiles son un gran recurso para la mujer, pues en el extranjero muchísimos despachos comerciales están regentados por señoritas.

El Sr. Irazo ha explicado al Dr. Gimeno la organización y el funcionamiento del Instituto, del que el ilustre visitante ha hecho cumplidos elogios.

En la delegación regia Seguidamente el señor ministro y sus acompañantes se han trasladado a la espaciosa casa de la calle de Caballeros, donde se halla establecida la delegación regia de primera enseñanza.

En ella les esperaba una comisión de maestros, entre los que recordamos a los Sres. Guerola, Zenón, Villanueva, Arambul, Castañer, Vagant, Ortega y Jara.

El Sr. Irazo ha hecho la presentación, y el Sr. Villanueva ha pronunciado un sentido discurso, pidiendo protección para el profesorado y los medios de enseñanza.

Ha contestado el señor ministro con un breve pero elocuente discurso, haciendo resaltar la importancia de la primera enseñanza, base de la cultura nacional.

Ha manifestado que tiene en preparación diferentes proyectos, que no sabe si todos ellos podrá realizarlos, no por falta de voluntad, sino por su poca estancia en el ministerio.

El primero que presentará al Congreso, pues ya lo tengo casi ultimado—ha añadido—es el referente a la construcción de buenos locales para escuelas, á base de una operación de crédito que me propongo realizar con el Banco Hipotecario, y una pequeña ayuda de los ayuntamientos.

El Sr. Villanueva ha pedido también que les conceda el señor ministro la gracia de cobrar juntos, formando una sola partida, las retribuciones y los sueldos, á lo que el

FOLLETIN

LA HERMANA DEL MUERTO

DERECHOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

facilitan en gran manera nuestra misión. Estábamos perplejos sin saber a donde nos dirigíamos. Si necesitamos algunos otros detalles, acudiremos á usted, caballero.

—Estoy á las órdenes de ustedes, señores. Si además de lo que diga la familia, mis declaraciones pueden ser de alguna utilidad para la justicia, responderé con mucho gusto á cuanto se me pregunte.

Jacobo volvió la cabeza hacia la cama, dirigió la última mirada al cadáver y salió saludando afectuosamente á los representantes de la justicia.

Profunda tristeza se había apoderado de su ánimo.

A pesar de ser hombre valeroso y resuelto, tenía miedo; un miedo vago, indeterminado, algo así como el presentimiento de una próxima desgracia.

Farjeol acababa de cumplir con su deber, y sin embargo no experimentaba la satisfacción que lleva consigo el practicarlo.

Decíase que la buena acción que había realizado declarando ante la justicia que conocía al muerto para que fuese más fácil su identificación, resultaría en perjuicio suyo.

—¿En perjuicio suyo?

—¿Y por qué?—se preguntaba con brusquedad, exaltado por la idea que le atormentaba.

Y respondió en seguida:

—Por la coincidencia que existía entre la hora del crimen y la de su salida. Esto era terrible, bochornoso, increíble, pero muy verosímil.

Seguía preguntándose:

—¿Por un indicio, por una frase, podría verse envuelto en las redes de una infame calumnia?

—Sí.

Sólo un medio existía para poder deshacer el cúmulo de acusaciones que podrían levantarse contra él.

Declarar en qué había invertido el tiempo que duró la ausencia de su casa; declarar la entrevista que tuvo con la viajera.

¿Lo haría?

Estudió con mucha reflexión el problema, le dió vueltas y mil vueltas, y sólo consiguió aumentar la tortura de su cerebro.

El terrible dilema estaba planteado en estos términos: ó aceptar el papel de víctima inocente, ó lanzar á la pública maldición el nombre de la mujer con quien había tenido la entrevista que ya conocemos.

Tan abstraído iba en sus meditaciones Farjeol, que no advirtió los saludos que le dirigían los campesinos que en grupos comentaban el suceso.

Se le tuvo lástima é inspiró compasión.

—¿Era su amigo?—murmurábase en voz baja.—¡Pobre señor Jacobo! ¡Mejor hubiera sido que no hubiese ido á ver el cadáver!

decían más que un relato elocuente y detallado.

Quitóse el sombrero, que le pesaba atrozmente, ocasionándole intenso dolor de cabeza, miró á su esposa que tenía fijos los ojos en él, y exclamó con voz lúgubre.

—¿Era él!

A pesar de que esperaba oír estas ó parecidas palabras que confirmaran la sospecha de la desgracia, la señora Farjeol palideció afectada.

Durante unos momentos no pudo articular una palabra siquiera.

Jacobo preguntó:

—¿Tenías conocimiento de que estaba aquí?

—¡Yo!... Lo ignoraba en absoluto. Ni la más remota sospecha tenía de su presencia en Royat.

—¿Quién cuida su cadáver?—preguntó la mujer.

—No me he fijado, no tenía la cabeza para fijarme en esos detalles. Allí estaban el juzgado, y los médicos forenses, y no sé quién más.

—¿Y quién lo velará cuando se marchen?

—No lo he preguntado.

—¿Es que no te agrada mucho saberlo?

Jacobo adoptó la resolución de no contestar á esta pregunta impertinente.

—¿Han dejado entrar á la gente?

—¿Oyes que es muy agradable el cuadro que se ofrece á los curiosos? La vista del cadáver produce una emoción extraña.

—Por eso tú estás emocionado. ¿Verdad que sientes emoción? ¿Ahora, eh? Un poco tarde es ya.

No entendió ó no quiso entender Jacobo el significado de aquellas frases. Sus ideas formaban horrible amalgama en su cerebro... Tenía necesidad de descansar, de que el reposo repusiera sus fuerzas perdidas.

Durante algunos días reinó en la villa Sans-Souci tranquilidad aparente.

La serenidad de Farjeol volvió turbada á cada instante por los más crueles pensamientos que le producían sobresaltos.

Cuando estaba sólo, pasaba horas enteras abrumado en sus reflexiones, con la cabeza inclinada sobre el pecho, suponiendo que pudieran convertirse en aterradora realidad las ideas más extravagantes que causaban su tormento.

Además su esposa le tenía sometido á una vigilancia y rigurosa.

Adivinaba Farjeol que la odiosa mujer no había desechado su terrible suposición.

Le creía culpable culpable él que siempre supo guardar con fiel escrupulosidad las leyes del honor!

A pesar de esto, el relato del crimen que sirvió de tema á todas las conversaciones lo mismo en Royat que en Clermont, no encerraba nada que pudiera poner en alarma á los señores Farjeol.

Durante dos días no se cruzó entre ellos una palabra que pudiera hacer alusión al trágico suceso.

Aquel silencio inquietaba á Jacobo.

Muchas veces la mujer entraba sin previo aviso en las habitaciones del marido, por ver si descubría algún indicio que le sirviera de base para la acusación.

El rostro de Farjeol siempre sereno, aunque en realidad sostuviera interiormente horrenda lucha, no le daba motivo para aventurar una sospecha.

La mirada inquieta é investigadora de la mujer perseguía al marido como un cruel castigo impuesto por el cielo.

¿Cómo se libraría de aquel tormento?

¿Debería romper de una vez para siempre aquella sujeción que le rebajaba á sus propios ojos?

¡Cruel incertidumbre!

Un telegrama anunció la llegada del hermano de Engilbert á la villa Sans-Souci.

Jacobo le esperaba en la estación á su llegada.

Le acompañó al domicilio donde se hospedó su hermano, y asistió á la dolorosa escena de que el recién llegado viese el cadáver.

No se habló ni una sola vez del asesinado.

El hermano se hospedó en la villa.

La señora Farjeol afectó un mutismo tan absoluto que el huésped no titubeó en calificar de imbecilidad.

Por fin Luis Engilbert emitió la idea de lo que á su juicio podía haber sido el móvil del crimen.

—Mi pobre hermano—dijo—debía llevar valores que ascienden á una suma importante. Era una de esas manías que no conseguimos quitarle. Y esa manía le ha costado cara, puesto que la ha pagado con su vida.

La mirada penetrante de la señora Farjeol penetró en la de Jacobo, que permaneció impasible.

Después de todo, aunque algún indicio le condenara ¿qué podía temer un hombre cuya conciencia estaba tranquila?

Los sellos que la justicia puso en las habitaciones que ocupaba el bañista fueron levantados, y como había supuesto Luis Engilbert, se comprobó que no se hallaban los valores.

Todas las formalidades que indica la ley se habían ya cumplido, y el hermano no tenía más que hacer que marcharse de Royat, llevándose la partida de defunción del muerto.

Cuando emprendió el viaje, Jacobo le acompañó hasta la estación, y no se separó de él hasta dejarlo sentado en el departamento de primera.

No le abandonó un solo instante en su dolorosa peregrinación.

señor ministro ha contestado que le formulen por escrito la petición, y tendrá mucho gusto de resolver en justicia.

Seguidamente marchó el Dr. Gimeno a Villa-Luisa a vestir el uniforme para asistir al solemne acto de colocar la primera piedra en el emplazamiento de la nueva estación del Norte.

La nueva estación del Norte

Colocación de la primera piedra La aspiración legítima de Valencia de tener una estación digna de la importancia de esta ciudad ha entrado en vías de franca realización, pues hoy se ha colocado la primera piedra del nuevo grandioso edificio, y todo hace creer que dentro de breve espacio las obras comenzarán con verdadero empuje, dando colocación durante el próximo invierno a gran número de obreros.

Estamos, pues, de plácemes por muchos conceptos, pues el acto de hoy ha revestido excepcional importancia, bajo diferentes aspectos y muy especialmente en uno de carácter moral que puede constituir base firme de bienestar y prosperidad de nuestra querida Valencia.

En la ceremonia hemos visto confundidos, fraternizando, unidos en patriótica aspiración, a representantes de todas las clases sociales y de todos los partidos políticos, desde la extrema derecha a la extrema izquierda; allí estaban altas representaciones del Gobierno, de la Iglesia, del Ejército, de la industria, del comercio, de las Artes, de la Ciencia y de los partidos populares en todos sus matices, todos inspirados en el bien de Valencia, todos unidos para asistir a una de las mejoras que reclamaba la ciudad, todos dispuestos a contribuir a que prospere y se engrandezca la tierra que nos vio nacer y a la que amamos como madre cariñosa.

¡Espectáculo hermoso que debe perdurar para bien de nuestra Valencia!

He aquí ahora la reseña del acto inaugural de las obras de la nueva Estación.

En el Ayuntamiento

A las diez y media de la mañana han comenzado a acudir a las Casas Consistoriales los concejales e invitados, entre los que recordamos a los siguientes:

Subsecretario de Instrucción pública don José Herrero, Capitán general Sr. Loño, Obispo de Loryma Sr. García, Rector de la Universidad Dr. Machi, presidente de la Diputación Sr. Santonja, concejales señores Cúber, Bort, Gómez Cano, Vicente, Cortina, Fabregat, Urios, Paredes, Llopis, Gabarda, Galán, Barberá, Cano Pacheco, Julián, Aranda, Alexandre, Lluch, Miralles, Mollá, Satorres, Carbonell y Marzal.

Diputados a Cortes Sres Puig Boronat, Irazo y Escutia; provinciales Sres. Pinto y Veres; exalcaldes D. Froilán Salazar y D. José María Ordeig; el director de la Escuela Superior de Comercio Sr. Crespo Azorín, D. Antonio Martorell, por la Academia de Bellas Artes; D. Federico Doménech y D. Miguel Sales, por la Escuela de Artesanos; D. Laureano Sanz y una comisión del Ateneo Mercantil; D. José Alcaine, por la Sociedad de Maestros Carpinteros; Sr. Stingo y una comisión de «Valencia Nova»; el Sr. Moreno, con otros compañeros de la Sociedad «Los XX»; D. Fernando Porta, con una comisión del orfeón «El Micalet»; D. Francisco Valero y otros, por la Sociedad de Obreros en General; D. Vicente Leonart Cortina y otros por el orfeón de la Vega, que llevaba su estandarte.

El catedrático D. Manuel Candela, el caballero del Santo Sepulcro Sr. Leonarte y los representantes de la prensa madrileña y local.

El Alcalde ha ido al hospedaje del ministro, con objeto de acompañarle al Ayuntamiento, llegando ambos a las doce del día, siendo recibido el ministro, que iba de uniforme, con los honores debidos.

En marcha

A las doce y diez minutos se ha puesto en marcha la comitiva, ocupando los invitados gran número de carruajes, presidiéndola los señores ministro de Instrucción, Capitán general, Obispo de Loryma y Alcalde, que iban en el landeau de la Alcaldía.

Al salir el Dr. Gimeno de las Casas Consistoriales ha sido saludado con nutrida salva de aplausos.

El cortejo se ha dirigido por las calles de la Sangre y San Vicente hasta el núm. 310, volviendo a la izquierda y entrando por ancha carretera, que daba acceso a

La tribuna

Al extremo del segundo muelle de mercancías de la estación del Norte, en el ángulo que forma éste con el aparcadero, se había levantado una tribuna espaciosa, a la que daban acceso dos grandes escalinatas laterales.

Al frente, bajo ancho dosel, estaba el altar con la cruz y seis grandes candelabros, y en el centro la mesa con los sitials destinados a las autoridades.

Esperando al señor ministro estaban en la tribuna indicada desde antes de las once, el ingeniero jefe de obras públicas de la provincia D. Luis Martí, el segundo jefe D. Luis Dienta, el director de las obras del puerto D. Fausto Elfo, el segundo don José Fuster, el ingeniero jefe de la 2.ª división de los ferrocarriles D. Ricardo Iborra, y los ingenieros de las secciones de la misma división D. José Blanco, D. Leandro Alloza, D. José Brenaga y D. Angel Rodríguez; los ingenieros de la compañía del Norte D. Basilio Beamonte y D. Manuel Ballesteros; el inspector general de la compañía D. Manuel Arias, el segundo D. Julián Ramos, el inspector de sección don Adolfo Latorre, el jefe del depósito don Emilio Thenleau, el jefe de estación don Angel Anjoso y todo el alto personal de las oficinas y talleres.

Sucesivamente han ido acudiendo en representación de la Cámara Agrícola los Sres. Carbonell y Ros, y comisiones de muchas sociedades y corporaciones, sintiendo que la falta de tiempo nos haya impedido tomar los nombres de los que las formaban.

Baste decir que allí estaban representadas todas las fuerzas vivas de Valencia, y allí hemos visto a todas las personalidades más salientes en las manifestaciones de la vida intelectual y económica.

Preparativos

El trozo de camino, unos 200 metros, que separa la distancia de la carretera Real de Madrid, al lugar donde la tribuna se había emplazado, estaba adornado con mástiles, cubiertos de mirto y arrayán,

banderas de los colores nacionales y escudo de España y de la provincia.

Una traca—no podía faltar este típico número de toda fiesta valenciana,—pariendo de la carretera, daba la vuelta a todo el perímetro de acción y terminaba en el punto de partida, midiendo 1.600 metros.

Los cimientos

En el punto antedicho se ha abierto una zanja de dos metros de profundidad y otro tanto de ancho, con un rectángulo a uno de sus extremos y en plano inclinado el resto hasta unos diez metros.

Suspendida en el aire por una potente grúa estaba la piedra que había de colocar el ministro: es un magnífico bloque prismático de 150 metros de arista, con un hueco en el centro que se cerraba con una losa cuadrada en forma de caja.

La comitiva

Precedidos de la Banda Municipal han llegado los carruajes que conducían al señor ministro de Instrucción pública y a sus acompañantes.

La música ha ejecutado la marcha Real. El ministro, que ha sido saludado afectuosamente por todos los presentes, ha ocupado el sifón presidencial a la izquierda del altar, tras amplia mesa cubierta con rojo tapete de damasco, tomando asiento a su derecha el señor Capitán general y a su izquierda los señores Alcalde y Rector de la Universidad Dr. Machi.

La bendición

Ha oficiado, con el ceremonial de rúbrica, el señor Obispo de Loryma Dr. García, asistido por los canónigos D. José Barbarrós y D. Juan Pérez.

Llevaba la capa de honor el arcipreste D. Mariano Herrero, y actuaba de maestro de ceremonias D. Mariano Ros, de asistentes de báculo y mitra D. Florencio Chapa y D. Manuel Iruira, y de subsacrista don José Prats.

El acto

Seguidamente el secretario del Ayuntamiento Sr. Jiménez Valdivieso ha dado lectura al acta, que han firmado los primeros los señores ministro de Instrucción pública, Alcalde, Capitán general, Obispo de Loryma, subsecretario de Instrucción pública, el ingeniero de la 2.ª división D. Ricardo Iborra, el Rector de la Universidad, el presidente de la Diputación, el ingeniero jefe de la provincia, el concejal Sr. Mira, el ingeniero Sr. Ballesteros, D. Manuel Arias, D. Emilio Turcau, D. Julián Ramos, concejales Sres. Cano Pacheco, Aranda, Urios, Gómez Cano, Paredes, Mollá, Marzal, Vicente y Satorres, D. José María Ordeig, D. José Puig Boronat y Sr. Leonarte.

Por indicaciones del ministro han firmado los periodistas, haciéndolo por la prensa de Madrid D. Angel Torres y por la de Valencia D. José Clemente Lamuela. El secretario Sr. Jiménez Valdivieso ha cerrado el acta, que está primorosamente y artísticamente extendida sobre pergamino.

La piedra

Inmediatamente después se ha dirigido el ministro, las autoridades y los ingenieros a la zanja donde iba a ser colocada la piedra.

Esta ha sido descendida y encerrada en el hueco una caja de plomo con el acta, un número de cada uno de los diarios locales y monedas del reinado de D. Alfonso XIII.

El señor ministro, a la una y cinco minutos, ha cerrado la ranura con cemento, utilizando una hermosa paleta de oro y puño de marfil, decorada con el escudo de Valencia y con la siguiente inscripción:

«El Excmo. señor ministro de Instrucción pública D. Amalio Gimeno Cabañas colocó la primera piedra de la nueva estación del ferrocarril del Norte, siendo Alcalde don José Sanchis Bergón.—Valencia 2 de agosto de 1906.»

También han echado paletadas de mortero los señores Capitán general, Alcalde, Obispo de Loryma y Rector de la Universidad.

Ha sido este un momento emocionante y el público ha prorrumpido en vivas a Valencia, al ministro y al Alcalde, resonando nutrida salva de aplausos y siendo disparada la traca.

Los Sres. Gimeno y Sanchis Bergón han sido muy felicitados.

Los señores ministro, Capitán general, Alcalde, Obispo de Loryma y Rector de la Universidad se han dirigido, entre aplausos y aclamaciones, a sus sitials de la tribuna.

Discurso del Alcalde

El Sr. Sanchis Bergón ha dirigido la palabra a los concurrentes, diciendo que hoy se celebraba un acto inicial para satisfacer una legítima aspiración de Valencia, ciudad que no duerme ni permanece con oriental indolencia ó orillas del Mediterráneo, sino que se agita y vive con los grandes pueblos modernos, añadiendo:

«La ciudad moruna dejó de ser; ha entrado de lleno en la vida del progreso.»

Necesitaba para esto una voz redentora, una voluntad, una energía, y todo esto lo tenemos en la persona del señor ministro de Instrucción pública, aquí presente, y en Madrid con el ministro de Hacienda.

Por antitesis a los ensangrentados muros de las antiguas ciudades, donde se fomentaban odios y villanos rencores, en las nuevas la luz de la ciencia despierta los sentimientos humanos, estableciendo la fraternidad entre los hombres consagrados al bien, respetándose diferencias de criterio en puntos secundarios a la vida del progreso.»

Ha terminado proponiendo que a la venida que ha de conducir a la nueva Estación se le ponga el nombre de «Amalio Gimeno».

Muy aplaudido ha sido el discurso del Dr. Sanchis Bergón; pero la proposición expuesta al final ha sido acogida con delirante entusiasmo.

Discurso del ministro

Visiblemente emocionado el Dr. Gimeno ha comenzado diciendo que tantas y de tal índole son las atenciones de que le han colmado los valencianos, que superan a cuanto pudo soñar el más idealista.

«Ante el espectáculo que me rodea, bajo el azul purísimo del cielo de Valencia, la hermosa yerdura de sus campos, la alegría del pueblo simbolizada con la clásica traca y las banderas que agita la brisa del Mediterráneo—ha añadido—me siento feliz, siendo este día el más dichoso de mi vida.»

Doyle gracias a Dios porque me ha concedido vida para disfrutar de este sublime encanto, de esta satisfacción tan impensa que ni el pensamiento puede concebirla.

Al colocar la primera piedra de la nueva estación, cosa tan anhelada por los va-

lencianos, yo no he hecho más que ayudar al Alcalde.

Os estoy tan reconocido, habeis halagado tanto mi espíritu, que por sentimiento y por deber, quedo obligado a hacer por Valencia cuanto pueda y cuanto deba.

Yo felicito por la obra inaugurada en primer lugar a Valencia, en segundo a su Ayuntamiento y en tercero al Alcalde, que es a quien se debe la mejora.

Felicito también a todos los que han tomado parte en el acto. Felicito a la Iglesia, que por conducto de un venerable Prelado ha bendecido la primera piedra del templo glorioso de la industria y de humana actividad que aquí se levantará, para gloria de Valencia; felicito al Capitán general, que tanto ama a nuestra ciudad, y que simboliza el Ejército, sostén de la patria y de la libertad, y me felicito a mí mismo.

No puedo olvidarme en las felicitaciones a la Compañía del Norte, que, accediendo a las súplicas de Valencia, ha allanado todas las dificultades que se han presentado para conseguir la inauguración, como contribuirá poderosamente a la terminación de las obras.

Ha dedicado un inspirado período de color vivo y de sublime poesía a Valencia.

Y ha terminado diciendo: «¡Viva España! ¡Viva Valencia! ¡Viva el rey!»

Los tres vivas han sido calurosamente contestados por los presentes.

El Alcalde ha dado un ¡Viva Amalio! que ha sido contestado con entusiasmo.

Con esto ha terminado acto tan solemne, que ha dejado gratísima impresión en cuantos lo han presenciado.

Durante la ceremonia, varios fotógrafos han sacado interesantes clichés y una cinta cinematográfica.

La Banda Municipal, además de ejecutar la Marcha Real, ha interpretado *La entrada de la murta* y el himno de Riego.

La CORRESPONDENCIA DE VALENCIA felicita con entusiasmo a todos cuantos han contribuido a la magna obra, cuya primera piedra se ha colocado hoy con la debida solemnidad.

Banquete

Terminado el acto que arriba queda reseñado, el ministro y las autoridades se han dirigido a sus domicilios a cambiar de traje para asistir al banquete con que el Ayuntamiento ha obsequiado al Sr. Gimeno y que se ha servido en el pintoresco jardín que D. Antonio García posee en el camino del Grao.

A las dos y media se han sentado a la mesa, que afectaba la forma de U y estaba muy bien dispuesta.

Han ocupado los sitios de preferencia los señores ministro, Capitán general, Gobernador civil, rector de la Universidad, subsecretario del ministerio, delegado de Hacienda, Alcalde y presidente de la Diputación.

Los demás sitios han sido ocupados por todos los concejales, directores del Instituto y Escuela Superior de Comercio, don Carlos Testor, D. Rafael Sarthou, D. Eduard Berenguer, ingenieros Sres. Elfo y Dienta, Sr. Puig Boronat, arquitecto, director de caminos, secretarios, contador y jefes de sección del Ayuntamiento, periodistas y otras personas distinguidas en número de 125.

La paella ha sido servida con verdadero lujo por el Hotel de París.

He aquí el menú: Hors d'oeuvre d'office; paella a la valenciana; Saumon du Rhin; Sauce Genevoise; Salade Ruse frappée; Chapons de Toulouse a la Broche; Pate de Perdreaux Truffé; Glacé a la Pistache; desserts assortis. Vinos: Chablis Ligier, Beller, Bordeaux, Pontet, Canes, Bourgogne Volcay, Champagne, Pommeri Grenot, café, licores y habanos.

Durante la comida, que ha terminado a las cinco, ha reinado entre los comensales la más franca expansión.

No ha habido brindis.

Mr. Alphonse, dueño del Hotel de París que ha servido el banquete, ha recibido muchas felicitaciones, así como la comisión organizadora, porque en realidad el banquete ha sido digno de un ministro tan querido como el Dr. Gimeno.

Los fotógrafos Sres. Gómez Durán y Barberá han sacado varios clichés para *El Nuevo Mundo* y *Blanco y Negro*.

Barrio obrero

A las seis se encuentran reunidos en la calle del General Pando los individuos de la junta constructora de Barrios obreros Sres. Caravaça, Agramot, Jiménez, Senabre, Tarín y Cortina.

El presidente D. Ramón de Castro ha ido a Villa Luisa, con objeto de acompañar al ministro a visitar dicho barrio y el de la calle del Lirio, en el Grao.

Indudablemente quedará complacido el Dr. Gimeno del excelente aspecto que ofrecen las casas de obreros, bajo los puntos de vista de la higiene y de la economía.

Una vez terminada la visita, marchará su excelencia a la fiesta marítima a bordo del *Carlos V*.

Escuela de Artesanos

Esta noche a las nueve visitará el ministro las Escuelas de Artesanos.

Museo de pinturas

Invitado por la Real Academia de Bellas Artes de San Carlos, el Dr. Gimeno visitará mañana a las diez y media el Museo de pinturas.

Regreso

El ministro de Instrucción pública regresará a Madrid mañana en el tren-correo, y seguramente será objeto de cariñosa y entusiasta despedida.

Noticias locales

El señor habilitado de culto y clero ha dispuesto que el pago de la mensualidad de julio se efectúe en los días siguientes: Día 4.—Biblioteca, Seminario y parroquias de la capital.

Del 6 al 14 todos los recibos que se presenten al cobro.

Día 18.—Nominas de los conventos. En las cabezas de arciprestazgo tendrá lugar desde el 6 al 18.

Los Sres. Verdú hermanos, dueños de la antigua casa de Llorca, San Vicente, 78 y 80, anuncian al público la nueva apertura del establecimiento con notable rebaja de precios en todos los artículos de verano.

Terminó la feria, que este año no ha revestido la brillantez de otros años en cuanto a festejos se refiere, si bien la presencia en nuestra ciudad del ilustre valenciano Dr. D. Amalio Gimeno, ministro de la Corona, y de los ilustres marinos de la escuadra de instrucción han venido a resarcirnos con creces de la falta de iniciativas de la Junta de Feria.

Terminó ésta con el festejo más hermoso del programa, con la Batalla de flores, de la cual ya dimos a nuestros lectores una información todo lo extensa que permitía la premura del tiempo.

Hubo en ella ligeros lunares, que no deben echarse en olvido para años sucesivos. El principal fué la falta de vigilancia en la fiesta para evitar que los ramilletes pisoteados y sucios de barro volvieran a ser utilizados de nuevo como proyectiles. Algo justifica esta falta de consideración a las lindas tripulantes de los carruajes la falta de ramilletes, que siendo en número igual al de años anteriores, nadie supo qué se hicieron, y el ardimiento de la pelea.

La última velada en el Real de la feria vióse animadísima, y así es natural que sucediera.

Comenzó la afluencia de gente algo mas tarde que de ordinario. A las once todavía se veía el paseo semidesierto. De once a dos la animación fué extraordinaria, ofreciendo brillante aspecto los pabellones.

La traca final disparóse muy tarde, iniciándose poco después el desfile del público, con el sentimiento natural por la terminación de tan agradables veladas.

Hoy ha comenzado la dispersión general, contenida a duras penas por los pasados festejos. Los forasteros, en su inmensa mayoría, ya regresaron a sus casas, terminadas las corridas de toros. Ahora la emigración es de los valencianos; a la playa, al campo, a donde permiten los medios de cada uno. Realmente, agosto en Valencia resulta insoportable.

Los trenes han salido hoy atestados de viajeros y en casi todos ha habido necesidad de aumentar vagones.

Concurridísimas por demás se han visto hoy las iglesias de los conventos de religiosas franciscanas de esta ciudad con motivo de las visitas para lucrar el Jubileo de la *Porcúncula*, siendo tan extraordinario el número de fieles que han hecho las estaciones, que se hacía casi imposible entrar en alguna de ellas, especialmente en la Puridad.

En el convento de Nuestra Señora de los Angeles de Ruzafa, en los de la Trinidad, Jerusalén, Puridad, iglesia de Jesús, etc., se han celebrado solemnes funciones religiosas, recorriendo la procesión de esta última aquella huerta; y en la parroquia de la Virgen de los Angeles del Cabanal, que la venera como a su Titular, siendo tantas las confesiones y Comuniones de aquellos vecinos para lucrar en la misma dicho Jubileo, que varios sacerdotes estuvieron oyéndolas desde las cuatro de la tarde de ayer hasta las diez de la noche, y desde las tres de la madrugada de hoy hasta las nueve de la mañana.

En el Santo Hospital se confesaron ayer tarde todos los enfermos para lucrar hoy aquellas indulgencias; como asimismo en los establecimientos de la Beneficencia, Niños de San Vicente y demás Asilos que dirigen las Hermanas de la Caridad.

Ha sido dombrada maestra interina de Oliva doña Juana Blay.

Pulseras de pedida y reforma de alhajas, E. Lalana, joyería de moda, Paz, 8.

En la capilla del Cementerio general se han celebrado esta mañana solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de D. Juan Fuster y Llana, de cuyo sentido fallecimiento dimos ayer cuenta, habiendo asistido a tan triste acto numerosas familias a rendir el último tributo de amistad al finado y a su apreciable familia. Reiteramos nuestro sentido pésame a cuantos lloran tan sensible pérdida.

Al funeral celebrado esta mañana en la iglesia del Salvador por la gloria eterna del alma de D. Pascual Albert Climent ha acudido numeroso y distinguido concurso, deseoso de rendir este piadoso tributo al finado y de dar nueva prueba de su sentimiento a sus atribulados hijos.

Al terminar los responsos, han despedido el duelo los hijos del finado D. Emilio y D. Pascual, a los cuales, como a la demás estimable familia, reiteramos nuestro sentido pésame.

Ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia ha jurado hoy y tomado posesión de su cargo el secretario de Sala recientemente nombrado, D. Juan Pardo de la Torre.

La Exposición de Almería es muy visitada estos días, y esto obliga a sus organizadores a no cerrarla, como habían anunciado, el último día de Feria. En obsequio del público continuará abierta hasta el día 15 de este mes.

En el tren-correo de Aragón han salido hoy para el extranjero D. José Cardona y señora.

Herpéticos. Balneario oficial de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas, situado junto a la iglesia del Grao, Valencia.

Se ha publicado y hemos recibido el número 1518 del *Boletín oficial* del Arzobispado de Valencia, que contiene los trabajos que se indican en el siguiente sumario:

Documento importantísimo.—Tribunal Eclesiástico. Cédula de citación.—Seminario C. C.: Edicto señalando condiciones y plazo para el ingreso de colegiales y fámulos.—Carta Encíclica de Su Santidad al Arzobispo de Varsovia y Obispos de Plock y Lublin en Polonia, sobre la condenación de la Asociación de los Mariavitas.—Señores sacerdotes que hicieron los Santos Ejercicios (19 julio de 1906).—Ley del timbre.—La autoridad de los párrocos.—Noticias.

En la Audiencia se ha visto hoy en juicio oral y público la causa seguida en el juzgado de San Vicente contra Francisco Niverola Reyes y dos más, por lesiones. Han sido defendidos por el letrado don Manuel Muñoz.

También se ha visto luego otra causa por igual delito, cuyo procesado Mariano Blat ha sido defendido por D. Manuel Dualde.

Anoche visitó al subsecretario de Instrucción pública una numerosa comisión de requenenses, que después de saludar y cumplimentar a su paisano el Sr. Herrero, le espuso la triste situación por que atraviesa Requena a causa de los pedriscos y otras calamidades que ha sufrido recientemente, pidiendo al nuevo subsecretario que les ayude para alcanzar a los poderes públicos atienda las justas peticiones que les tienen hechas.

El Sr. Herrero prometió a sus paisanos hacer todos los esfuerzos posibles para remediar la crisis jornalera, fomentando para ello las obras públicas, como carreteras, construcción de escuelas, etc.

Añadió el Sr. Herrero que los hijos de Requena deben por su parte dejar la apatía y el abandono, porque son dignos de mejor suerte, y la suerte se busca y se conquista.

Los comisionados salieron satisfechísimos de los ofrecimientos y cordial acogida que les dispuso el Sr. Herrero, el cual ha pedido a los Sres. Cobo, Ferrer, al Alcalde y demás comisionados que le envíen por escrito la petición razonada de lo que necesitan, y él procurará, sin escasear diligencias, hacer que consigan todo lo posible.

En la perfumería de «El Águila», Bajada de San Francisco, 4, duplicado, se halla a la venta el muy acreditado jabón marca «Helené», que por su finura en la pasta como por su perfume se recomienda él solo.

En la sesión celebrada por la Cámara Agrícola hoy, se ha tomado, entre otros acuerdos, el de visitar al señor ministro de Instrucción pública para recabar su apoyo en el Gobierno con el fin de que se establezcan relaciones comerciales favorables a los productos agrícolas de la región. A este efecto será mañana visitado por una comisión compuesta del presidente de la Cámara Sr. Irazo, vicepresidente Sr. Carbonell y vocal Sr. Ferraz Turvucu.

Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el monasterio del Desierto de las Palmas.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy la señora marquesa de San José, don Eduardo Berenguer, D. Ricardo Llop y D. Gonzalo Sanchis con su esposa.

En el expreso de Barcelona ha salido el coronel D. Manuel Vázquez.

La última palabra de las ciencias médicas sobre levadura de cerveza es la Cervevisina carbónica Arti gues.

El domingo próximo se celebrará en nuestra plaza de Toros una extraordinaria corrida de novillos, en la que el valiente diestro Cortijano estoqueará un toro del Excmo. señor duque de Veragua y otro de D. Anastasio Martín, de Sevilla, sobrantes ambas reses de las últimas corridas de feria. Además Formalito y Rubio se las entenderán con cuatro novillos colmenares.

La entrada general costará 0'80 pesetas y las medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación, 0'60.

El Enolatoro Zarza-Costas es el mejor depurativo de la sangre y antihéptico. San Vicente, 149, farmacia Dr. Costas.

La comisión municipal de Policía urbana ha acordado proponer al Ayuntamiento la expropiación de las casas números 10, 12 y 14, calle del Pintor Sorolla; números 5, 7 y 9, calle Lope de Vega, y núm. 4, calle de Bonilla; núm. 38, calle de Pascual y Genis; número 36, calle Jurados; núm. 34, calle Jurados; núm. 38, calle Jurados; núm. 6, calle Bonilla; núm. 4, 1.º y 2.º, calle Rey Don Pedro; núm. 29, calle Entenza, y núm. 5, calle Entenza; que se remitan al Gobernador para el nombramiento de perito tercero de las siguientes: casa núm. 3, calle Rey Don Pedro; núm. 13, calle Entenza; piso bajo y 1.º, núm. 8; calle Jurados; núm. 27, calle Lauria; núm. 23, ídem; núm. 21, ídem, y número 25, ídem, y proponer la concesión de diez licencias para obras.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el ingeniero Sr. Ballesteros, el pintor D. Manuel Benedito, D. Ramón Galvañón y D. Julio Herrera.

Cocinas económicas para casas particulares, cafés, fondas, colegios, comunidades, etc. Malabouche, calle de Gracia, 9.

Ha marchado a Bétera, con objeto de pasar unos días en la quinta de nuestro estimado amigo D. José Aguirre, denominada la «Casita Blanca»; nuestro paisano y amigo el Obispo de Jaen, presentado para la sede arzobispal de Sevilla, Dr. D. Salvador Castellote.

A disposición de sus dueños han quedado depositados en el negociado de la Guardia municipal varios documentos de cédulas personales, de bolsos de señora con intereses, una manta de cubrir caballos y otros objetos, encontrados por los guardias en las calles de esta capital.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por eminencias médicas. Pídase en cafés y ultramarinos.

Urberuaga de Ubilla. Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y Guías. Se remiten gratis.

P. Iayo.—Nel 6 H. ario, contra Mendoza y Churret, precio 15 centimos.

Noticias militares.—Ha regresado a esta plaza, después de haber desempeñado una comisión del servicio, el médico D. José Calleja Pelayo.

—Ha pedido la licencia absoluta el capitán D. Gonzalo Berard Laurean.

—Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del capitán D. Jaime Sánchez Altamira.

—En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación de los padres del soldado fallecido en Cuba Antonio Juan Larache para enterarles de un asunto que les incumba.

—El capitán de caballería D. José Terraza ha sido destinado al sexto depósito.

Somatosa. Estimula en alto grado el apetito. Contra la clorosis.

Academia de Corte Parisièn

(sistema Martí)

Dirigida por la profesora Srta. María Mateos Hernán Cortés, 6 segundo izquierda

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el convento de Santa Clara, á las tres de la tarde, ejercicio en honor de Jesús Sacramentado con exposición, Rosario, sermón y reserva. En el convento de San José, á las cuatro y media de la tarde, ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús con exposición, estación, meditaciones, sermón, gozos y reserva. En la Compañía, San Martín, Santos Juanes, Pilar, San Bartolomé, San Agustín, San Sebastián, San Andrés, San Nicolás, San Esteban, Santo Domingo, Puridad y otras, ejercicios al Sagrado Corazón de Jesús, como primer viernes de mes. En el Hospital, á las cinco y cuarto, ejercicio del primer viernes con exposición, misa rezada con órgano y motetes, meditaciones, gozos, reserva y despedida. En el Patriarca, á las nueve y cuarto misa conventual, y al terminar Miserere y visita á las sagradas reliquias. En el Salvador, á las diez misa conventual con exposición, y por la tarde, á las cinco, el ejercicio de Pasión con sermón y Via-Crucis. En la parroquia de San Esteban, el sábado celebrará á las diez solemne misa en honor del hallazgo del cuerpo del Titular. En Catalinas, las comunidades de dominicos cantarán por la tarde solemnes vísperas y completas en honor de su fundador, como víspera de su festividad.

Sucesos

Caida de una higuera.—En el dispensario médico de la Glorieta ha sido asistido hoy Julio Ibáñez Ferrer, de 15 años, operario de un taller de hojalatería, situado en la calle de En Gordo, que ha tenido la desgracia de caer de una higuera que hay en el corral de dicho establecimiento, fracturándose ambos radios. Pronóstico reservado. Rateros.—La Guardia municipal ha capturado esta mañana á dos rateros llamados Francisco Montalt Benet y Francisco López Sanz, que habían penetrado en el invernadero de la Glorieta, llevándose un traje de alpaca y dos figuras de cerámica, vendiéndolo todo por 55 céntimos. Los cacos han sido reclusos en la Cárcel-Modelo. Captura.—La Guardia civil del puesto de Gandía ha capturado cerca de la Fuente de Encarnaz á Bartolomé Millet, uno de los presos fugados de la cárcel de aquella población. Ahogado.—En el barranco que existe cerca de la estación del ferrocarril de Carcagente, ocurrió ayer una sensible desgracia. Un joven, natural de Puebla Larga, llamado Vicente Gomis Sabater, fué á tomar el baño en unión de varios amigos, teniendo la desgracia de caer en una hononada que forma el barranco, donde pereció ahogado, sin que sus compañeros pudieran prestarle auxilio. El suceso ocurrió á las ocho de la noche, acudiendo inmediatamente los agentes de la Cruz Roja de aquella población, que después de incansables trabajos consiguieron extraer el cadáver del infortunado Gomis, trasladándolo al Hospital, R. I. P. Fugado.—Esta tarde se ha dado cuenta al juzgado de guardia que Lázaro González, dependiente de D. Federico Acacio, robó un sobre de la administración de Correos, con 600 pesetas, fugándose. Se presume que ha marchado á Barcelona.

Noticias generales

Asegúrase en los círculos políticos madrileños que en la próxima combinación diplomática serán nombrados para la legación de España en Guatemala, el marqués de Alcedo, y secretario de la misma el Sr. Haya. Se ha ascendido á secretario de la embajada de España en Lisboa al señor Barzanallana, y para la vacante que éste deja se indica al Sr. Portugalate. Un despacho de Roma dice que el Papa ha prohibido á los sacerdotes que se inscriban en la Liga Democrática Nacional. En Madrid, y cumpliendo con la orden del gobernador civil, continuó ayer la policía deteniendo mendigos en la vía pública. Muchos de los detenidos, para inspirar mayor lástima, iban acompañados por niños de corta edad, que se ha comprobado que éstos eran alquilados á sus padres por 10 y 15 céntimos diarios. En la Puerta del Sol un carruaje que iba arrastrado por un tronco de caballo atropelló ayer á un transeunte. El cochero, en lugar de refrenar los caballos, los fustigó. El transeunte resultó con el cráneo destrozado, y al ser conducido á la casa de Socorro, falleció. El cochero fué detenido por el público y entregado á los agentes de la autoridad. Después de prestar declaración ingresó en la cárcel. Ayer tarde fué conducido al cementerio de la coronada villa el cadáver del vicelalmirante Sr. Guzmán. Presidió el duelo el ministro de Marina Sr. Alvarado, y en el cortejo figuraban muchas y muy distinguidas personalidades. Al llegar la comitiva á las afueras de Madrid se le tributaron al difunto los honores de ordenanza. Dieron de la Coruña que varios obreros huelguistas arrebataron á unos vendedores de sardinas su mercancía y la pisotearon. Varios vapores cargados de merluza han zarpado buscando otras poblaciones donde venderla. Los patronos, en vista de tan irritantes coacciones, se reunieron anoche, juramentándose para no hacer públicos los acuerdos que adoptaron, hasta conocer la contestación de los huelguistas. Participan de Londres que por 316 votos contra 83, la Cámara de los Comunes ha aceptado el proyecto de una Constitución para el Transvaal. El Parlamento se compondrá de ingleses y boers en igual número. En la mina Muntecho, de Bilbao, hizo explosión un barreno, resultando dos obreros muertos y uno gravemente herido. Comunican de Tortosa que en un camión de dicho término ha sido hallado el cadáver de un hombre muy bien vestido. Presentaba éste destrozado el cráneo de dos balazos. Ignórase si se trata de un crimen ó de un suicidio. Ha fundado en Palma, de paso para Cuba, el trasatlántico Conde Wifredo, que conduce centenares de emigrantes espa-

ñoles que van á aquella isla en busca de trabajo. Comunican de París que en Tolón hay reconcentrados 52 buques de guerra franceses, con un total de tripulantes de 14.607. Dichas fuerzas navales terminarán mañana las maniobras simulando un ataque á Marsella. Telegrafían de Gijón que ayer se celebró el Certamen del Trabajo, asistiendo numeroso público. Presidió el alcalde, quien hizo, en breves palabras, la presentación del Mantenedor Sr. Pallarés. Este pronunció un larguísimo discurso. Dijo que debían crearse secciones de trabajo en las escuelas públicas, al igual como se hace en el extranjero, y ha producido buenisimos resultados. Abogó por la protección al trabajo y respeto para la clase proletaria. Terminó cantando un hermoso himno á la bandera, diciendo que así como el Ejército simboliza á la patria, el trabajo simboliza el progreso y la cultura de los pueblos. Después el Sr. Menéndez Pallarés visitó la Exposición, en la que figuran objetos verdaderamente notables. De Sidi-Bel-Abes participan que á orillas del Muluya los leales atacaron á un grueso destacamento de tropas rebeldes, derrotándolas. Dicha derrota debióse á la traición de un kaid cuando más indeciso estaba el resultado de la batalla. Supónese que la traición le valió 2.000 duros. Muchos rifeños que se hallan en Argel ocupados en faenas agrícolas las han abandonado, con objeto de regresar á su país y combatir al referido kaid. La indignación es grande contra él, y todos desean vengar la derrota y castigar al traidor.

Fiestas en Silla

He aquí el programa de los festejos que el sábado próximo comenzarán en Silla. Día 4.—A las seis de la tarde reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales en el local del teatro, amenizando el acto la banda municipal de dicha población. Día 5.—Al amanecer vuelo de campanas, disparo de 100 morteretes y diana por dicha banda municipal. A las doce vuelo de campanas y disparo de 100 morteretes. A las cuatro de la tarde entrada de la Banda Municipal de Valencia, ejecutando bonitos pasodobles. A las cinco magnífica cabalgata precedida de grupas, en la que toman parte todos los gremios y sociedades de esta población, y á la que asistirá la Banda Municipal de Valencia. Al toque de Ave María vuelo de campanas y disparo de 100 morteretes. A la ocho de la noche pasacalles por los dulzaineros y la banda municipal de Silla. A las diez serenata por las mencionadas bandas, y á las doce se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales. El ayuntamiento concede un premio de 25 pesetas y un accésit de 20 pesetas para los carruajes que sin la intervención del municipio se presenten en la cabalgata mejor adornados. También se concede un premio de 25 pesetas y un accésit de 20 para las dos mejores grupas que se presenten, teniendo en cuenta que los trajes de las mismas han de ser independientes á los que facilita el ayuntamiento para estos festejos. Día 6.—Al amanecer vuelo de campanas, disparo de 300 morteretes y diana por la Banda Municipal de Valencia y la de esta villa. A las nueve solemne fiesta religiosa, en la que se cantará á toda orquesta la misa en si bemol de D. Salvador Giner, estando el sermón á cargo de D. Francisco Soler Romaguera, cura párroco de la de San Martín de Valencia, disparándose durante la misma 1.500 morteretes y diferentes tracas. A las cuatro de la tarde concierto musical en la plaza de la Constitución por las dos expresadas bandas, y reparto de mirlo por las calles que ha de recorrer la procesión. A las siete procesión general, que seguirá la carrera de costumbre, disparándose diferentes tracas y cantándose á la entrada de aquella en la iglesia las tradicionales motetes, conocidos vulgarmente por la Carchofa. A las doce se disparará un artístico castillo de fuegos artificiales. Durante todo este día narará sus acostumbrados juegos la Danza de los Alcides (Porros). Día 7.—A las diez de la noche concierto por la banda municipal de esta villa en la plaza de la Constitución y elevación de globos. Días 8 y 9.—A las diez de la noche bailes populares en la mencionada plaza. Día 10.—A la misma hora concierto por la banda municipal de esta villa, en la repetida plaza de la Constitución y elevación de globos. Días 11, 12, 13 y 14.—A las doce entrada del ganado y á las cinco de la tarde corridas de vaquillas. Como final, y terminada la última corrida de vaquillas, se disparará un gran traca, con sorpresas. Nota.—La Compañía de los ferrocarriles del Norte establecerá un tren especial desde esta villa á Valencia, haciendo escala en las estaciones del tránsito, en los días 5 y 6 y hora de las doce de la noche.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—El Hallazgo del Cuerpo de San Esteban, profetomártir. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia parroquial de San Esteban; se descubren las 500 y se reserva á las 7. ADORACION NOCTURNA.—Purísima Concepción. CORTEDE MARIA.—Ntra. Sra. del Pulg, en la Catedral.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY TEATRO PIZARRO.—Concierto á canto y piano por la cantante diva Adelina Colombini.—A las 9.

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bousinot, calle Pascual y Genis núm. 1, Valencia.

Fiesta en el "Carlos V"

La proverbial galantería de los marinos españoles se ha patentizado hoy de una manera espléndida. Los jefes y oficiales de la escuadra que ha permanecido en nuestras aguas días, que nos han parecido horas, tenían noticia de que hoy á las seis de la tarde serían visitados por distinguidas familias de Valencia que en el Carlos V se habían dado cita, y teniendo por cierta la confidencia, se han preparado para el asalto, invitando á las autoridades, á los individuos que ejercen cargos oficiales y á muchos particulares amigos, y han dispuesto las cosas con tal arte, con tan excelente gusto y de forma tan sugestiva, que ha resultado una improvisada gran fiesta, de la que guardaran recuerdo imborrable cuantos á ella han asistido. En la parte de popa se ha arreglado un artístico salón decorado admirablemente con profusión de guirnalda de flores, plantas y focos eléctricos combinados con verdadero gusto. En el comedor del señor comandante se ha instalado el buffet para las autoridades, habiéndose hecho también gran alarde de exquisito gusto artístico en el adorno de dicho local. Para los convidados se ha habilitado la parte de cubierta de estribor, que también lucía bonito adorno, llamando la atención la colocación de plantas, flores y guirnalda. Las mesas estaban artísticamente colocadas, presentando el buque un aspecto por demás encantador. Al llegar el señor Gobernador militar ha sido recibido con los honores correspondientes. Poco después ha llegado la bella y gentil reina de los Juegos Florales señorita doña María de la Concepción Montis, á quien ha ofrecido el brazo el señor almirante, acompañándola á bordo al son de la marcha Real, ejecutada por la Banda Municipal. El camarote del comandante se ha convertido en artístico tocador de señoras, medida que ha sido muy elogiada y agradecida por las bellísimas señoritas que han concurrido al acto, contribuyendo con su hermosura á darle mayor esplendor. Entre los diputados provinciales que recordamos figuraban los Sres. Pérez Ballesteros, Pinto y Bort. Al Alcalde acompañaban los concejales Sres. Cúber, Gómez Cano, Urios, Martí, Coscollá, Giménez Taberner, Ortega, Vicente, Herrero, Aranda, Aguilar Blanch, Pichó, Miralles, Martínez, Satorre, Torres Otero, Carri, Márquez, Guillot y Lluch. Senadores D. Eduardo Berenguer y don Rafael Sarthou. Diputados á Cortes Sres. Testor y Torres Orduña, cónsul Sr. Roldán, general señor Moncada, D. Eduardo Vilar y cien más cuyos nombres, por lo avanzado de la hora, no nos es posible publicar. Respecto á nombres de damas y señoritas, ante el temor de incurrir en lamentables omisiones, no damos ninguno; baste con saber que á bordo del Carlos V estaban á última hora de la tarde todas las más distinguidas y elegantes de Valencia, formando un conjunto por todo extremo encantador. Indudablemente el elemento joven se impondrá y se bailarán algunos rigodones. Nos consta que el buffet será espléndido. No podemos dar más detalles á la avanzada hora en que cerramos la edición.

La escuadra zarpará de nuestro puerto, con rumbo á Cádiz, mañana, á la una de la tarde, y seguramente será objeto de cariñosa despedida. Nosotros deseamos á cuantos van á bordo de nuestros buques de guerra próspero y feliz viaje, é interpretando el sentir de Valencia, no les decimos adiós, sino hasta la vuelta, que esperamos sea pronto.

El Sr. Navarro Reverter nos ha dicho que no ha emprendido negociación alguna sobre la tarifa mínima. Ha afirmado que el convenio comercial con los Estados Unidos es ya un hecho. Hacemos iguales concesiones que Alemania, reservándonos el derecho de mejorarlas para con Portugal. Los Estados Unidos se reservan también el derecho de conceder ventajas á Cuba y Puerto Rico. Cree el Sr. Navarro Reverter que este convenio favorecerá la creación de líneas de vapores rápidos entre Nueva York, Vigo y Francia. Suiza ha aprobado ya el convenio comercial. Eleva los derechos del vino á 8 francos en vez de 5.

En el Hotel Palé quedó firmado el convenio con los Estados Unidos. Por éstos firmó el embajador de dicho país. Anoche hubo gran fiesta en el Gran Casino. La compañía francesa fué muy aplaudida. De Gobernación Un alto funcionario afecto á la situación ha declarado que en los próximos presupuestos se introducen reformas radicales, especialmente en Gobernación. Dice que éstas responderán al pensamiento del Sr. Dávila de transformar la organización de su departamento. El citado personaje ha hablado con tal certeza, que parece inspirado por el propio ministro. Madrid 2, 16-15.

El Sr. Navarro Reverter se propone llevar á las Cortes algunas modificaciones en el personal, mejorando sus condiciones. En breve comenzará la construcción de un edificio destinado á Academia de Bellas Artes. Lo de Barcelona Se ha comprobado que el hallazgo sospechoso en Barcelona carece de importancia. Se reduce á un bote de hojalata lleno de objetos inofensivos, los cuales no pueden dar origen á la sospecha de que fuesen colocados con la intención de perturbar el orden. Madrid 2, 18-15. Cotización En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 81'40. Los francos, 50.000 á 11'20 y 400.000 á 11'15. Las obligaciones del Empréstito á 100'50.

ULTIMA HORA AGENCIA HENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 2, 15'15. El imparcial Se ocupa de la situación á que dará origen el nuevo régimen arancelario. Teme que la falta de tratados encarezca los artículos de primera necesidad, y con ello la vida, originándose serios conflictos. Excita al Gobierno á que procure evitarlos dictando medidas que hagan bajar los precios de las subsistencias. El Liberal Juzga ridícula la situación del Gobierno buscando por Madrid un embajador á quien enviar al Vaticano. Dice que las consultas á los políticos demuestran que el Gobierno no hará nada en la cuestión religiosa. El País Comenta las manifestaciones de su corresponsal en Sevilla acerca del bandolerismo en Andalucía. Cree que para ir á Marruecos con autoridad, debemos hacer que impere la justicia en España, acabando con los Villulos para poder acabar allí con los Raisulis y Valientes. A B C Inserta una hermosa crónica del señor Troyano abogando por las excursiones escolares que fortalecen los músculos y ensanchan los espíritus. Entiende que todas las sociedades de Madrid debieran contribuir á estas excursiones. Excita al ayuntamiento y á que imite la conducta de los de Barcelona y Bilbao. El Globo Entiende que la cuestión religiosa debe llevarse íntegra al Parlamento. Maniobras militares En otoño se verificarán las maniobras militares reglamentarias. Tomarán parte las fuerzas de artillería é ingenieros de la sexta región, que tendrán puentes en diferentes ríos de Guipúzcoa. Mañana Consejo El Sr. López Domínguez ha conferenciado por teléfono con el señor conde de Romanones. Han convenido en que mañana haya Consejo de ministros. Tendrá carácter puramente administrativo.

Nuevo almacén de molduras y cromos DE ANTONIO M. BAYETTINI

Plaza de las Barcas, 20 y Barcelona, 18, Valencia. Inmenso surtido en cuadros al óleo, á precios nunca vistos. Cuadros de todas clases. Se confeccionan marcos. Precios especiales para artistas y aficionados á la pintura. Lienzo preparado para pintar al óleo, desde una peseta metro. Extensísimo surtido en molduras y oleografías de todas clases y tamaños, á precios limitadísimos.

Gran Baleario propiedad de la Sociedad anónima Vichy CATALAN

Caidas de Malavella.—Provincia de Gerona TEMPORADA DE 1.º DE MAYO Á 30 DE OCTUBRE. Aguas minero medicinales naturales, alcalinas, bicarbonatadas, sódicas, de reputación universal, superiores y más económicas que sus similares extranjeras. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas naturales, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de Fuentes Imaginarias concedidos como marca de Fábrica, pero NO como Fuente de origen. De venta en todas partes. Depositario en Valencia: R. Casanova Boix, Beata, 8. ADMINISTRACION: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, ENTRESUELO.—BARCELONA

Solo el ministro de la Guerra llevará 20 expedientes.

Supuesto disgusto El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que ignora que haya habido rozamientos entre las autoridades de Barcelona y el cónsul de Italia por la detención de un supuesto anarquista, súbdito de aquella nación. El gobernador de Lérida El gobernador electo de Lérida ha renunciado el cargo. Se ha encargado de él su antecesor. Los alcoholeros El lunes próximo terminará el plazo para la información oral y escrita de la ponencia regional designada para informar en la cuestión de los alcoholes. El mismo día será remitido este informe á la ponencia central. De Hacienda El Sr. Navarro Reverter nos ha dicho que no ha emprendido negociación alguna sobre la tarifa mínima. Ha afirmado que el convenio comercial con los Estados Unidos es ya un hecho. Hacemos iguales concesiones que Alemania, reservándonos el derecho de mejorarlas para con Portugal. Los Estados Unidos se reservan también el derecho de conceder ventajas á Cuba y Puerto Rico. Cree el Sr. Navarro Reverter que este convenio favorecerá la creación de líneas de vapores rápidos entre Nueva York, Vigo y Francia. Suiza ha aprobado ya el convenio comercial. Eleva los derechos del vino á 8 francos en vez de 5.

De San Sebastián En el Hotel Palé quedó firmado el convenio con los Estados Unidos. Por éstos firmó el embajador de dicho país. Anoche hubo gran fiesta en el Gran Casino. La compañía francesa fué muy aplaudida. De Gobernación Un alto funcionario afecto á la situación ha declarado que en los próximos presupuestos se introducen reformas radicales, especialmente en Gobernación. Dice que éstas responderán al pensamiento del Sr. Dávila de transformar la organización de su departamento. El citado personaje ha hablado con tal certeza, que parece inspirado por el propio ministro. Madrid 2, 16-15.

Más de Hacienda El Sr. Navarro Reverter se propone llevar á las Cortes algunas modificaciones en el personal, mejorando sus condiciones. En breve comenzará la construcción de un edificio destinado á Academia de Bellas Artes. Lo de Barcelona Se ha comprobado que el hallazgo sospechoso en Barcelona carece de importancia. Se reduce á un bote de hojalata lleno de objetos inofensivos, los cuales no pueden dar origen á la sospecha de que fuesen colocados con la intención de perturbar el orden. Madrid 2, 18-15. Cotización En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 81'40. Los francos, 50.000 á 11'20 y 400.000 á 11'15. Las obligaciones del Empréstito á 100'50.

De San Sebastián El Sr. Gullón nos ha dicho que lo firmado hoy entre España y los Estados Unidos no es el canje de notas, sino el convenio definitivo. España concede á los Estados Unidos el trato de nación más favorecida. Los Estados Unidos hacen grandes rebajas sobre la 3.ª tarifa de sus aranceles para los tártaros, vinos y frutos españoles. El Sr. Gullón ha concertado hoy con el representante de Honduras un tratado de arbitraje y otro de validez de títulos académicos. Han llegado de Santander el duque de Santona y el ministro de Portugal. La familia real no ha salido hoy de Palacio. En el boulevard ha habido esta mañana un concierto, que ha estado concurrido. A la próxima corrida de toros asistirán muchos franceses. Dícese que los reyes D. Alfonso y doña Victoria estarán aquí, después de su viaje á Bilbao y Galicia, hasta la segunda quincena de setiembre. Del 15 al 20 se trasladarán á La Granja, donde permanecerán hasta los primeros días de octubre. Créese seguro que uno de estos días se dará á conocer la combinación diplomática íntegra. Un amigo del Sr. Gullón nos ha asegurado que en ella figuran muchos diplomáticos de carrera. El tiempo está hoy nublado. D. Fernando de Baviera ha paseado por la carretera de Zarauz. De Palma El comité conservador de Palma, reco-

giendo iniciativas de La Almudaina, trata de organizar festejos con motivo de las bodas de plata políticas de D. Antonio Maura. Tratan de obsequiarle con un album con firmas de representantes de todos los partidos y con un banquete monstruo. Novillos Buena entrada. Reses de Castellones. Manolete y Posadas. Al presentarse éste en el ruedo es ovacionado. El primero aguenta siete varas por tres caídas y un caballo, y Manolete los despacha de una estocada alta. Al segundo le saludan Posadas con cuatro verónicas, y el mismo diestro lo despensa de dos pinchazos y media estocada. Desde Barcelona Barcelona 2, 17'10. El Descanso dominical El gobernador civil ha multado á siete industriales por infracciones de la ley del Descanso dominical. Detención Ha sido detenido en Sabadell el Sr. Manou, procesado por la autoridad militar, por las manifestaciones que hizo en el mitin de Badalona. Calma chicha Rara vez se ha observado la calma que ahora reina en nuestro puerto. Obedece á varias circunstancias, entre ellas á haberse establecido en otras regiones industrias que antes daban animación y movimiento á nuestro mercado. Desde el anochecer de ayer al medio día de hoy no ha entrado ni salido ningún buque en el puerto. Desde Castellón Castellón 2, 16-15. Desgracias Anoche, al ir á descansar la vecina Josefa Cherna, fué presa de un accidente, teniendo la desgracia de caer de espaldas, dándose un fuerte golpe en la cabeza y falleciendo casi instantáneamente. En la fábrica de hielo que posee don Julián Campoy ha ocurrido una sensible desgracia. Al sacar la mano entre unos volantes cerca de un pozo el trabajador Francisco Lucas le cogió el brazo, destrozándolo. Gracias al compañero que tenía á su lado no fué á parar al pozo, y entonces la catástrofe hubiera sido horrorosa. Visitas al nuevo gobernador Una comisión de periodistas ha visitado al nuevo gobernador Sr. Clemente. Este les ha dicho que viene dispuesto á cortar todos los abusos, de la clase que sean, y de las personas que procedan. También ha dicho que quiere dar á la prensa todas las facilidades para la información. El nuevo Gobernador Sr. Clemente ha sido muy visitado.—Armengot. EXTRANJERO Agitación en el Cairo París 2.—Dicen del Cairo que los nacionalistas muestran agitados. El kedive ha suspendido un periódico que trataba contra la tutela extranjera y abogaba por la independencia del Ejército. Noticia desmentida Washington 2.—En el departamento de Estado desmienten la noticia de un levantamiento en el Norte, antimilitarista. Los sucesos de Rusia París 2.—Las autoridades de Cronstat han dado orden de disparar contra los buques que no contesten á la tercera intimación. Han sido conducidos al hospital de El-sinsford 300 heridos. Sigue el combate con gran encarnizamiento. Los revolucionarios de San Petersburgo hicieron ayer una manifestación ante el domicilio del diputado asesinado. Sección amena Entre empleados: —Me han dicho que tendremos que firmar todos los días al entrar en el ministerio. —Lo mismo me da. Ya sabes que yo no voy nunca á la oficina. Una señora se dirige á un médico de fama porque le duele un pie. El doctor examina la parte dolorida y dice: —Indudablemente habrá dado usted un mal paso. —Pero—contesta desdenosamente la señora—¿qué tiene que ver eso con mi pie? CHARADA Estando en la una-segunda el coronel Juan Valiente, á la mesa le servía el bruto de su asistente. Poi haberle una-dos-tres al ponerle abondiguillas, con el bastón de una-tercia le sacudió en las costillas. Solución á la anterior: Severiano. Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por es vapor de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION.



El rabioso dolor de muelas carladas Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia. Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carne comunica al aliento.

Servicios de la Compañia Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 24 de Coruña El vapor Reina María Cristina

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 25 de Julio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz. El vapor Antonio López

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz. El vapor

Línea de Filipinas El día 17 de Agosto saldrá de Liverpool y el 21 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias

Línea de Buenos-Aires El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz. El vapor

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz

Línea de Tánger El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz. El vapor San Francisco

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañia hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en el real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Para más informes, dirigirse á los consignatarios en Valencia, Sres. Ivens y Compañia en Comandita, Mar, 59, entresuelo. En el Grao dará razón D. Juan Bta. Llovet, Contramuelle 15.

Enolaturu Zarza-Costas

Depurativo de la sangre que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la apoplejia, que destruye los herpes, varicela, escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, pesades de cabeza, insomnios, etc.

LICOR BREA COSTA Aconsejamos el uso del LICOR BREA CON SAVIA DE PINO Y BALSAMO TOLU DE COSTAS, por ser inmejorable más útil y ventajoso que cualquier otro licor preparado con brea solamente. Muy pocas dosis bastan para convencerse de ello.—Véase en Madrid en las farmacias: Pontejos, 6; Mesón de Paredes, 23; Arenal, 2, y principales de España. En Valencia: antigua farmacia de Costas, frente al campanario de Santa Catalina. Abierta toda la noche.

ASOCIACION VALENCIANA DE CARIDAD

D. _____ habitante en la calle de _____ núm. _____ piso _____ se suscribe por ptas. _____ cts. _____ mensuales para contribuir á los fines de la Sociedad Valenciana de Caridad.

FIRMA DEL INTERESADO,

Sr. Alcalde de Valencia

ADRIA

Compañia Real Húngara de Navegación Marítima

Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Milán, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, valaderos 90 días. Consignatario: ALBERTO RIES, Pascual y Genis, 27.



Las Esquelas Mortuorias

SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde



Compra-venta y cambio de toda clase de carruajes de lujo, nuevos, seminuevos y usados. Verdaderas gangas constantes. Razón: Pascual y Genis, 12.

Antigüedades y objetos de arte Se compran por todo su valor, los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas damascas, bordados, encajes de hilo blanco, muebles, porcelanas, y fierros. Plaza de Colado, 7, junto á la Lonja

Pérdida Se ruega á quien se haya encontrado un pendiente de brillantes, que se estravió ayer en la calle Huerto de los Sastres, lo presente en la calle de Colón, 41, portería, donde se le darán más señas y gratificará.

DINERO económico en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se dá con hipoteca desde el 5 por 100; razón el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, 3.ª planta.

Fábrica de PERSIANAS de Joaquin Navarro conpatente de invención, se construyen de todas clases. 4, Plaza de Mirasol, 4

Aviso En la calle de Serranos, 14, entresuelo, se ha recibido, procedente de una subasta, varios generos de tejidos; entre ellos trajes para caballero de hilo, lana y de alpaca; lanas para traje para señora, ropa blanca confeccionada, varias mantelerías y otros muchos generos.

Casas en Torrente En la calle de Valencia, (camino nuevo) se alquilan dos bonitas casas de recreo, nuevas, con jardín á la inglesa y agua potable en abundancia. Dará razón y las enseñará el Sr. Piedra, chalet de San Luis, en la misma calle.

Saldo de bicicletas Aviso á los dueños de velódomos. La caja de préstamos «La Moderna», situada en la calle de Cubells, núm. 1, tiene á la venta bicicletas por precios sumamente baratísimos.

Compañia Real Holandesa Servicio regular quincenal Amsterdam y Rotterdam EL FLORA cargará el 10 de agosto. Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

Vapores de los Sres. Ibarra, y C.ª Sociedad en Comandita de Sevilla con itinerario fijo SERVICIO CORRIENTE Cabo Nao saldrá el 3 de agosto para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Compañia Marítima Comercial SOCIEDAD ANONIMA (Barcelona) Servicio de vapores al Norte de España Antonio Reca saldrá el 3 de agosto para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Servicio de vapores rápidos El Tintore saldrá todos los lunes para Alicante, Cartagena y Orán, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: D. José Aguirre y Mallol, Pascual y Genis, 27, bajo.

VAPORES

Compañia Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia é Italia para carga y pasajeros

Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Cádiz. Todos los domingos salidas para Barcelona, Tarragona, San Feliu de Guixols, Marsella, y Génova, admitiendo para Llorca en viajes alternos. DIRECCION: Luis Vives, 8, entresuelo AGENCIA: Contramuelle, 7.

Compañia de vapores de Vivenza de Sevilla El Andalucía saldrá de este puerto el 6 del actual directo para Barcelona, y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Nuevo Valencia saldrá de este puerto el 6 del actual directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: F. y M. Perera; agente, Vicente Carlos Lagarda, calle de Chapa, 26, Grao

Servicio regular de vapores Compañia Real Holandesa Servicio regular quincenal Amsterdam y Rotterdam EL FLORA cargará el 10 de agosto. Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

Vapores de los Sres. Ibarra, y C.ª Sociedad en Comandita de Sevilla con itinerario fijo SERVICIO CORRIENTE Cabo Nao saldrá el 3 de agosto para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

También para Burdeos, Bayona, Dunkerque, Havre, Rotterdam y Amsterdam, con trasbordo á flote corrido. Admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malagueño, á primas muy reducidas. Consignatarios: Viuda é hijos de Nogué, calle Colón, 86, entresuelo, Valencia, y Muelle, 6, Grao.

Compañia Marítima Comercial SOCIEDAD ANONIMA (Barcelona) Servicio de vapores al Norte de España Antonio Reca saldrá el 3 de agosto para Málaga y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje. Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo en condiciones muy ventajosas. Consignatario: Viuda é hijos de Duart, Llano Remedio, 10, Teléfono, 33. En el Grao: Viuda de Milera y Sanz, Contramuelle, 19, Teléf. no. 1046.

Servicio de vapores rápidos El Tintore saldrá todos los lunes para Alicante, Cartagena y Orán, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: D. José Aguirre y Mallol, Pascual y Genis, 27, bajo.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas de TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA, MADRID Ojo con las imitaciones, que son perjudiciales Se vende en farmacias y droguerías.

DESCUBRIMIENTO IMPORTANTISIMO Guerra á los chinches!

Por fin llegó á España el agua especial del eminente Junoy Cold. Dicha agua está preparada exclusivamente para los chinches; con una sola botella hay para hacer desaparecer y acabarlos que tenga una casa. Para más detalles dirigirse al representante José Breso, calle de En Sanz, núm. 8, bajo.

PRECIO DE LA BOTELLA 3 REALES

Para Glasgow El Iberia saldrá directo el martes 7 de agosto. Consignatario: Hueso y Oleina, calle del Pintor Sorolla, 11, principal.

Para Argel, Oran, Ceuta, Gibraltar, Tánger, Mogador, Safi, Mazagán Casablanca, Rabat y Larache saldrá de este puerto el 4 de agosto el vapor El Cartagena admite carga y pasaje. Consignatario: Andrés Guardiola, calle de Colón, 84. Informarán en el Grao, viuda de Vicente Milera, Contramuelle, 19.

VAPORES ASTURIANOS Itinerario fijo — Matias F. Bayo saldrá de este puerto el 3 de agosto para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Marín, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. COMPANIA SEVILLANA Itinerario fijo — El San José saldrá el 6 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. Consignataria: Sra. viuda de Basterroche, plaza Tetuan, 25. En el Grao darán razón los Sros. Romani y Miquel, Muelle, 9. Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Centro Catalá de Aseguradores

Servicio de vapores especialmente propios para el trasporte de fruta y vino Para Londres y Hamburgo El Alvarado saldrá el viernes 3 del actual. Para Londres y Amberes El Pelayo saldrá el sábado 4 del actual.

Nueva Línea Para Alicante, Almería, Motril, Cádiz, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casa-blanca, Mazagán, Safi y Mogador. El Elio saldrá el lunes 6 del actual. Consignatarios: Sras. Mac-Andrew y Compañia, calle de la Paz, letra J, principal.

Oro y plata Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa opina de dedicándose á la compra de joyas finas y monedas de oro y plata falsas, pagándolas por todo el valor que las mismas tengan; plaza de Colado, 1, bajo, esquina á la calle de Ercilla, s/n. Onza de Oro.

NEGOCIO Para ensanchar una nueva é importante industria exclusiva en España y protegida por una Patente (Privilegio exclusivo) se requiere un socio capitalista quien se encargará de la administración del negocio. Trátase de la fabricación de un artículo de fácil venta y elevado rendimiento. Informarán: taller de aldería de cobre calle Sagunto, 55.

ALQUILERES Se alquila el primer piso y un espacio porche, con comunicación interior y exterior, en la calle del Triador número 28, esquina á la de Guillém de Castro, á propósito para una industria, sociedad, colegio, etc.

HUESPEDES Señoras solas ceden habitación á otra Señora. Razón: Hernán Cortés, ultramarinos, esquina á Colón.

VENTAS Se venden en el Grao 200.000 palmos cuadrados de solerías informes, s. García 14, Pascual y Genis, 27. Se vende un bonito mostrador con planchadora de mármol y dos grifos de bronce propio para un café ó casa de refrescos ó aguadería. También se vende un letrero de 15 palmos de largo y una tarima formada de terciopelo de 10 palmos, cuadrada. Darán razón en la calle de Zapateros, 3, carpintería.

NOBRIZAS Una viuda de Viver, de 23 años, leche de 3 meses, desea criar en casa de los padres, y una laboradora de la huerta y otra de Valencia, para criar en sus casas; razón, en la calle de la Verónica núm. 15, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Dinero Solvra fincas al interes de 5 á 6 por 100 anual, y contra pagará 6 letras á interés convencional. Dirigirse con ofertas y demandas al Centro Hipotecario, Bailesteros, 2. Da: pacho de 9 á 14.

Muebles y Sillerías En el Taller de Federico Tomás, calle del Mar, núm. 58. Las hay muy baratas en todas clases como son Sillas con Cuero, 43 pesetas 50 céntimos. Se regalan cupones.

Piano un poco usado, magnífico sistema norteamericano, mueble elegante, véndese con urgencia. Razón: calle Baja, 56, portería.

Persianas No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masia, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos, á precios tan reducidos como pueden tener la primera casa de este título. Calle de Calatrava, 1 y 3.

A 2 reales Trozos de 8 ó 9 palmos de tiras y entredoses bordados; Trenza peluche de 10 á 10 céntimos vara; Carretes hilo blanco y negro á 10 gran metros uno en 20 negro á 25 céntimos uno en 500 ó 500 grandes; Canutillos seda 40 metros hilo negro 40 metros pues hay muchos la mayoría que solo dan 30 metros; Comercio del Miquelete, San Vicente, 110, de Pedro A. López Guardiola.

ORO Pellicer; casa de cámoio. Bajada de San Francisco, núm. 22. Se compra á los mejores precios en plaza, toda clase de monedas y billetes del país y extranjeros, así como también toda clase de monedas falsas por todo su valor intrínseco.

NUTRITIVO-TORRENS

Encuéntranse en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo-Torrens, pasa rápidamente á formar parte de la sangre, á la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos todos que constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya oxidadas ó viciadas, que son causa ó campo abonado de varias enfermedades. Es, por tanto, Nutritivo-Torrens, no sólo un alimento completo, si que tambien un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre, como la Inapetencia, Malas digestiones, Palidez, Clorosis, Anemia, Raquitismo, Convalecencias lentas, Leucorrea, Enfermedades del crecimiento, etc. etc.

PARA LA VENTA, FARMACIA DEL DR. TORRENS

73, plaza del Mercado, 73, Valencia (junto, á la Droguería de la Luna)